

Un mexicano llega por primera vez a presidir a los titulares de comités de DDHH de la ONU

El investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Edgar Corzo Sosa, fue nombrado presidente de los titulares de los 10 comités de derechos humanos de la ONU. En marzo del 2022 fue designado por sus pares como presidente del Comité de Trabajadores Migratorios de la ONU, donde por primera vez un mexicano lo preside.

En la 34 reunión de presidentes de Órganos de Tratados de Derechos humanos, celebrada en NY del 28 de mayo al 3 de junio de 2022, el también defensor de derechos humanos fue nombrado como “presidente de todos los presidentes de comités de derechos humanos de la ONU, siendo el primer mexicano que ocupa ese cargo honorífico.

Actualmente existen 10 Comités:

Comité de Derechos Humanos (Pacto Internacional para la Protección de los Derechos Civiles y Políticos)

Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales)

Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial (Convención para la Eliminación de todas las Formas de Discriminación Racial)

Comité para la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer (Convención para la Eliminación de todas las Formas de Discriminación contra la Mujer)

Comité contra la Tortura (Convención contra la Tortura y otras penas o tratos crueles, inhumanos o degradantes)

Comité de los Derechos del Niño (Convención para los Derechos del Niño)

Comité de Trabajadores Migratorios (Convención para la protección de los derechos de todos los trabajadores migrantes y sus familias)

Comité para los derechos de las personas con discapacidad (Convención para los Derechos de las Personas con Discapacidades)

Comité de Desapariciones Forzadas (Convención para la Protección de Todas las Personas contra la Desaparición Forzada)

Subcomité para la prevención de la Tortura (Protocolo Opcional de la Convención contra la Tortura y otras penas o tratos crueles, inhumanos o degradantes).

La reunión de presidentes de Comités es la más importante en materia de derechos humanos, pues agrupa a todos los Comités derivados de todos los tratados de derechos humanos y permite tener una visión transversal de los temas y preocupaciones de derechos humanos en el mundo. Corzo tiene toda una amplia carrera en esa materia, fue visitador general de la CNDH y es también profesor de la Facultad de Derecho de nuestra máxima casa de estudios del país.